

## SIN DISCRIMINACIONES

La Fundación Secretariado Gitano ayuda en los primeros seis meses de alrededor de 150 personas para formarlos y para que puedan encontrar luego un puesto de trabajo

ANTONIO GÓMEZ / CUENCA

La alegría y el buen humor inundaba ayer la Fundación Secretariado Gitano ya que la jornada de puertas abiertas sirvió para hacer una serie de actividades para todos los públicos y también para conocer de cerca los distintos programas que llevan a cabo desde hace años.

La coordinadora provincial, Marisa Martín, explicó que bajo el lema 'Ven, es mucho lo que nos une' «pretendemos es que la gente conozca los proyectos, el trabajo y también ampliar la base social consiguiendo más socios y colaboradores». Llevan luchando diez años por la comunidad gitana y después de este tiempo muestra su satisfacción por los resultados obtenidos a través de los distintos programas que han puesto en marcha en áreas como educación y vivienda.

Los datos correspondientes al año 2013 reflejan que se atendieron a «225 personas, conseguimos 56 contratos, 64 se formaron y se impartieron seis cursos». Uno de ellos se denominaba conectados, que era para buscar a través del ordenador ofertas de empleo, y también «hicimos alguno de limpieza de edificios, operaciones básicas de venta o ayudante de cocina». En los primeros seis meses del año «hemos atendido a alrededor de 150 personas, realizado 20 contratos, y 46 se están formando en una serie de cursos».

La Fundación es una entidad social sin ánimo de lucro que presta servicios para el desarrollo de la comunidad gitana trabajando en numerosas áreas. Destaca principalmente 'Acceder', que es un programa de inserción socio-laboral financiado por el Fondo Social Europeo y enmarcado dentro de un programa operativo más amplio, cuyo objetivo es la lucha contra la discriminación.

**ACCESO AL EMPLEO.** Por tal motivo, se intenta mejorar la empleabilidad y el acceso al empleo de la



Numerosas personas participaron en la jornada de puertas abiertas de la Fundación Secretariado Gitano. /ROBAYNA

población gitana, pero a estas acciones se añade la mejora de las condiciones laborales y la permanencia en el empleo.

Martín añadió que el programa busca principalmente «promover el empleo por cuenta ajena de la comunidad gitana desarrollando acciones de formación con empresas y con profesores cualificados en el aula que tenemos».

Muchas veces lo que se hace es la «teoría en la sede de la Fundación Secretariado Gitano y luego se convenia con algunas empresas para hacer prácticas en Cuenca». Con posterioridad «lo que buscamos es que haya una contratación y lo conseguimos en numerosas ocasiones así que es un incentivo para ellos a la hora de formarse y encontrar un empleo porque ven que si luchan pueden conseguirlo».



Las actividades se desarrollaron en la sede del barrio de Fuente del Oro. / ROBAYNA

### 5 PREGUNTAS A...

SILVIA RODRÍGUEZ

ORIENTADORA LABORAL DEL PROGRAMA ACCEDER

## «En algunos de los cursos hay hasta listas de espera»

A. GÓMEZ / CUENCA

**1** Como orientadora laboral del programa Acceder, ¿cuáles son los pasos que siguen cuando llega una persona?

Estudiamos el caso individual de cada persona a nivel formativo y de experiencia profesional. A partir de ahí, vemos qué perspectivas hay en el ámbito laboral y dirigimos a la persona para encontrar un puesto de trabajo.

**2** ¿Qué tipo de cursos se hacen en la Fundación de Secretariado Gitano?

La verdad es que hemos hecho cursos de todo tipo como agricultura ecológica, soldadura,

dependiente o energía fotovoltaicas. Luego los adaptamos a lo que es la comunidad gitana.

**3** ¿Hay listas de espera a la hora de hacer algunos de los cursos?

Nosotros empezamos en el año 2003 a hacer cursos y en aquella época era muy complicado porque no había una base previa. En este año hemos tenido en algunos cursos listas de espera. Se adapta al colectivo y luego se hacen prácticas.

**4** ¿Contratan las empresas a algunas de las personas que se forman con ustedes?

El año pasado hicimos un

curso de dependientas con Inditex y cuando llegaron las rebajas contrataron a dos chicas. Eso sirve de referente para que venga la gente.

**5** ¿Tienen aceptación entre la comunidad gitana los diferentes cursos que imparten a lo largo del año?

Pues entran en juego muchos factores a la hora de hacer alguno de los cursos, es decir, depende del profesor o profesora que lo imparte, del tipo de prácticas que sean, o en qué horarios los hagas.

**6** ¿La crisis afecta en la actualidad a este colectivo?

La verdad es que sí, como a todo el mundo. El colectivo gitano sobre todo se dedica a lo que es la venta ambulante y está bajando bastante.

